

Das ist der neue Museumsleiter

Dr. Lars Kröger übernimmt Nachfolge von Dr. Timothy Saunders

VON LUTZ TIMMERMANN

Nordenham. Das Museum Nordenham hat seit dem 1. Juli einen neuen Leiter. Wer das ist, woher er kommt und was er plant, wurde jetzt in einem Pressegespräch mitgeteilt. So viel vorweg: Der Neue war schon zuvor in der Region tätig gewesen.

Das Museum an der Hansingstraße hat einen neuen Chef: Der Vorsitzende des Rüstringer Heimatbundes (RHB), Karsten Hinrichs, stellte jetzt Dr. Lars Kröger als Nachfolger von Dr. Timothy Saunders vor. Der bisherige Leiter geht nach 29 Jahren Ende August in den Ruhestand.

„Wir mussten gar nicht so lange suchen“, berichtete Karsten Hinrichs. Es habe 25 Bewerbungen aus dem gesamten Bundesgebiet gegeben. Für den 1983 in Reinbek (Schleswig-Holstein) geborenen Lars Kröger habe

sich der Vorstand wegen des sicheren Auftretens, seines Werdeganges und seiner Ortserfahrenheit durch Herkunft aus der Elbmarsch und langer Tätigkeit im Schiffahrtsmuseum Bremerhaven entschieden.

„Ich freue mich und bin gespannt auf die neue Aufgabe.“

Dr. Lars Kröger, neuer Leiter des Museums Nordenham

„Ich freue mich und bin gespannt auf die neue Aufgabe“, sagt Lars Kröger. Der promovierte Geistes- und Kulturwissenschaftler hatte nach zehn Jahren im Deutschen Schiffahrtsmuseum in Bremerhaven den Wunsch, sich „beruflich weiterzuentwickeln und neue Aufgabenfelder zu erschließen“.

Die Ausschreibung für die Museumsleitung in Nordenham

sei zum idealen Zeitpunkt gekommen. Nordenham hatte Lars Kröger erstmalig 1997 auf einer Klassenfahrt mit Unterbringung in der Jugendherberge am Weserstrand kennengelernt. Man habe es zwar nicht in das Museum an der Hansingstraße geschafft, sei aber zum Brotbacken in der Moorseeer Mühle, am Weserstrand und im Kino gewesen.

Seinen neuen Arbeitsplatz hatte Lars Kröger schon vor der Einreichung seiner Bewerbung inspiziert. Er habe das Haus mehrfach besucht, „stets in Begleitung von Personen mit unterschiedlichen Perspektiven: meinen fünf und sieben Jahre alten Kindern, meiner Frau als Geschichtslehrerin und den Eltern als auswärtige Senioren“, verriet er in dem Pressegespräch.

Nun sei er gespannt auf den Blick hinter die Kulissen, auf die Sammlung, das Archiv und die inneren Strukturen. Dabei sei es hilfreich, so Lars Kröger, dass es eine lange Übergangszeit mit Ti-

mothy Saunders gibt. Zusammen mit Timothy Saunders statete Lars Kröger jetzt Bürgermeister Nils Siemen seinen Antrittsbesuch ab. Das Museum an der Hansingstraße gehört der Stadt Nordenham, Betreiber ist der Rüstringer Heimatbund.

Lars Kröger hat eine Grundschule in Berlin besucht, anschließend Gymnasien im brandenburgischen Velten und in Oranienburg. Dem Abitur im Jahr 2002 schloss sich von 2003 bis 2010 ein Magisterstudium in Bamberg in den Fächern Archäologie des Mittelalters und der Neuzeit, Bauforschung, Ur- und Frühgeschichtlichen Archäologie an. Mitstudentin in Bamberg war Gesche Neumann, die heutige Leiterin des ebenfalls vom RHB geführten Museums Moorseeer Mühle.

Tätigkeit im Deutschen Schiffahrtsmuseum

Lars Kröger beendete das Magisterstudium mit der Note eins. Mit „Summa cum laude“ promovierte er 2017 an der Fakultät für Geistes- und Kulturwissenschaften in Bamberg. Nach dem Magisterstudium und vor der Promotion war er von 2011 bis 2015 wissenschaftlicher Mitarbeiter an einem an der Uni Bamberg angesiedelten Projekt der Deutschen Forschungs-Gemeinschaft (DFG) und von 2015 bis 2018 an einem DFG-Projekt beim Deutschen Schiffahrtsmuseum.

Lars Kröger blieb beim Schiffahrtsmuseum. Als Projektleiter hatte er die Aufgabe, die Struktur des Museumshafens neu aufzubauen und die Sanierung der Objekte sowie die inhaltli-

che Nutzung der Denkmäler voranzutreiben. Zum Jahresbeginn 2023 wurde Lars Kröger dann zum Wissenschaftlichen Koordinator des Museumshafens bestellt.

„Wir mussten gar nicht so lange suchen.“

Karsten Hinrichs, Vorsitzender des Rüstringer Heimatbundes (RHB)

Seine in Bremerhaven erworbenen Kenntnisse über die Schifffahrt, Häfen und das Leben am Fluss werden ihm in Nordenham ebenso zugutekommen wie die früheren Interessenfelder Kulturlandschaften, historische Bauten, Alltagskultur und Archäologie. Zugleich freut sich Lars Kröger darauf, „neue, für ihn bislang unbekannte Themen zu entdecken“.

Neuer Leiter lebt mit Familie im Cuxland

Seinen Wohnsitz in der Stadt Geestland (Landkreis Cuxhaven) will Lars Kröger mit Ehefrau Susanne und den beiden Kindern beibehalten. Wie und wo er seinen Hobbys Tischlerei, Sattlerei und Takelerei sowie den Sportarten Basketball, Tauchen und Segeln frönen kann, müsse sich zeigen, sagt Lars Kröger und verweist auch noch auf sein Interesse an Geschichte, Musik und Kunst und Kultur. Ein vielseitig interessierter Wissenschaftler und Familienvater übernimmt die Leitung des Museums an der Hansingstraße.



Dr. Lars Kröger (links) ist der Nachfolger von Dr. Timothy Saunders als Leiter des Museums Nordenham. Foto: Timmermann